

CONSUELO TONTO En la última conferencia del Clero se acordó tributarle un homenaje al ilustre Dr. don Domingo Rivas, la figura más sobresaliente del Clero en el Siglo XIX

Dejemos que siga Moscú la misma propaganda victoriosa que se ha venido haciendo desde el comienzo de la guerra. La conocemos. Es la nueva estrategia militar inglesa que convierte las fugas pavorosas de su ejército en retiradas gloriosas. Y además de ser un consuelo tonto de papel, tiene la virtud de sostener unos días más el espíritu de Bertoldo y Cacaseno suspiran ¡ay! por el triunfo del Comunismo.

A muchos les produce desazón la lectura de los comunicados de Moscú. A otros les baila el cuerpo de alegría. Unos y otros carecen de memoria y experiencia, porque debían tener muy presente que de acuerdo con informes londinenses, los aviones polacos habían reducido la Capital del Reich a escombros. Luego tropas polacas victoriosamente penetraron en la Prusia oriental y en Silesia. Sin embargo las noticias falsas de los británicos no pudieron alterar el hecho del rápido aniquilamiento del ejército polaco ni de la derrota de Polonia. Desde Noruega, Londres hizo informar sobre gallardas victorias británicas. De acuerdo con las noticias inglesas, los británicos habían tomado posesión firme de la ciudad de Narvik. La realidad áspera, empero, era la completa expulsión de los ingleses de Noruega. Según los fanfarrones londinenses, la Línea Maginot en el Oeste era intomable, más la línea Sigfrido alemana era un punto tanto más débil y debía servir a los «tommies» sobre todo para colgar ropa. Cuando en el Oeste la cosa se tornaba seria, de repente los «tommies» se han olvidado por completo de este oportuno lugar para secar ropa, habiendo mojado fuertemente no sólo su ropa interior, sino todos sus vestidos cerca de Dunquerque. La ruptura de la Línea Maginot, empero, en el mundo entero desde hace tiempo constituye un hecho irresistible. Después de estos reveses desagradables, luego en el comienzo de los combates en el Sudeste la propaganda británica aseveró que Yugoslavia nunca podía ser una región para una guerra relámpago, debido a sus terrenos montañosos y cenagosos intransitables, y que los británicos en Grecia ahora por vez primera opondrían resistencia seria. También estas ilusiones londinenses se aguaron muy rápidamente. A continuación Creta era para los británicos en el Mediterráneo un punto de apoyo de importancia decisiva y, de conformidad con las aseveraciones hechas en Londres, esta isla por ello sería defendida hasta lo último, siendo además inexpugnable para los alemanes por poder atacársela solamente desde el aire. Pero también el capítulo de Creta hoy pertenece a la historia. En relación con el cuerpo africano alemán, en Londres se observaba que los alemanes nunca podrían alcanzar nada en el Norte de Africa, debido a la guerra del desierto, inacostumbrada para ellos, y al clima tropical, pero sobre todo en vista del absoluto dominio británico en el Mediterráneo. No obstante de ello, el General Rommel con sus tropas ha hecho retroceder a los británicos hasta la frontera egipcia. Allí están las tropas alemanas hoy día, no porque los ingleses acaso hayan interrumpido su plan de retirada, sino porque esto corresponde plenamente al plan de guerra alemán. Este plan de guerra en Rusia funciona con la misma exactitud como en las campañas precedentes. Si la propaganda londinense contra esto quiere objetar que los planes alemanes en la campaña oriental ya no se ponen en práctica con la misma puntualidad como hasta ahora, a esto hay que contestar que los éxitos en la guerra menos que nada pueden ser medidos con el cronómetro. Nadie podía predecir que la guerra en Polonia duraría 18 días, la de Noruega cuatro semanas y la de Francia seis semanas. Lo decisivo de estas operaciones no es cuando se las ejecuta, sino dónde y cómo. Si la campaña en el Este no satisface al hambre de sensaciones de la prensa de asfalto en la misma forma como otras campañas de la guerra actual, esta desilusión por Alemania gustosamente puede ser tomada en cuenta; lo esencial es el hecho que el Mando Supremo de las Fuerzas Armadas Alemanas esté contento con el desenvolvimiento de las luchas en el Este. En qué se basa este contento, por lo pronto no puede divulgarse por obvias razones militares, más en el tiempo oportuno será puesto en conocimiento del público por el mismo Alto Comando Alemán, de manera acostumbrada. Para tener siquiera una idea de lo vasto de los acontecimientos bélicos en el Este, debe tomarse en cuenta que la región bélica en Rusia es diez veces más grande que las de Polonia, Noruega, Holanda, Bélgica, Francia, Yugoslavia y Grecia juntas. Todos los problemas que surgen en esta enorme campaña están del conocimiento del Mando Supremo Alemán por la práctica obtenida en los demás escenarios de la guerra y por lo tanto serán vencidos y solucionados en la forma más oportuna y con un mínimum en pérdidas. A pesar de todas las noticias

El miércoles último celebró su tradicional Conferencia el Clero, con numerosa asistencia de sacerdotes.

Presidió la asamblea el Excmo. Prelado Arquidiocesano.

Sabemos que esta ha sido una de las más importantes asambleas del año, pues se tomaron acuerdos de gran trascendencia.

Entré otros, se acordó excitar al Venerable Cabildo Metropolitano para que, en vista de los grandes méritos prestados por el que fuera Dr. don Domingo Rivas, el más esclarecido sacerdote nacional del Siglo XIX, se le hiciera un homenaje digno de su memoria. El Dr. Rivas ocupó puestos de gran significación en el Episcopado de Mons. Llorente, pues no sólo fue Vicario General y Provisor en 1869, sino que, como administrador y gobernador de la arquidiócesis dirigió con gran acierto los destinos de la grey costarricense, durante la ausencia del citado Mons. Llorente, mientras éste concurría al Concilio Vaticano.

El Sr. Llorente ingresó al país, después de una corta permanencia en Roma, el 20 de junio de 1870.

Habiendo fallecido el Ilmo. Sr. Llorente, primer Obispo de Costa Rica el 23 de setiembre de 1871, el V. Cabildo Catedral eligió canónicamente al Dr. Rivas, en la sesión del 28 de setiembre del mismo año, Vi-

tendenciosas británicas desde hace tiempo ya no existe duda alguna en cuanto al resultado de la campaña en el Este.

Dejémos, pues, que los enemigos de la Humanidad sigan hinchando cables y títulos de prensa. La verdad y el éxito, no están al alcance de su malicia y deseos. Lean lo que hace unos días publicaba el «Daily Herald» de Londres:

«Podemos perder la guerra. Tenemos que decir cosas que tal vez no deban ser dichas. Durante veinte meses, esta posibilidad había sido aportada de todas las conversaciones. Durante veinte meses nos hemos consolado con los tópicos. Nos hemos sostenido con nuestra fe en los recursos inagotables del Imperio británico. Nos hemos embriagado al pensar de la capacidad ilimitada de los Estados Unidos para la producción de material. Hemos quitado importancia a todas las derrotas y hemos remachado en todos los comentarios la seguridad en nuestra victoria final. Pero este tópico tiene efectos venenosos y sólo sirve para disimular las derrotas, la incapacidad y la debilidad y para ocultar la tenacidad y la estupidez de una burocracia atrasada. No hay un discurso ni un artículo que no terminen con la frase de que Alemania no puede ganar la guerra y que la victoria final corresponde a Inglaterra. Pero, sin embargo, Hitler nos ha expulsado de Noruega, de Bélgica, de Francia, de Libia, de Grecia y de Creta. Nuestras derrotas han sido cada vez más sensibles. Todo esta ha sido presentado a la opinión pública como un revés temporal y un desagradable retraso para la victoria final. Parece como si el pueblo británico no pudiera oír nunca la verdad».

Medite el lector en esta sinceridad dolorosa del «Daily Herald» de Londres, y saque consecuencias.

VERITAS

Frete Germano-Ruso

El optimismo que algunos iban perdiendo mientras los ejércitos alemanes calladamente—sin ruido de propaganda—iban destruyendo al ejército enjambre ruso, se ha restablecido ampliamente. Hoy no hay quien no tenga por seguro el triunfo definitivo de Alemania sobre Rusia. Lo creen así hasta los más empedernidos demócratas, hasta los mismos rusos. Fijese el lector que ya éstos empiezan a retirarse estratégicamente en Ucrania... Es cuanto puede decirse. En Smolensk en Leningrado, etc etc., se registran también retiradas estratégicas. Y ya sabemos lo que significan esas retiradas. El panorama que hoy representa ese frente es francamente optimista para los alemanes y, por consiguiente, para toda Europa.

El Japón

Este se mueve cada día con mayor astucia y sabiduría. No es el que sigue sino el que es seguido. Nos referimos a los Estados Unidos e Inglaterra. Es inútil que estas naciones a través de su nunca bien admirada propaganda mentirosa nos quieran presentar la cuestión como si ellas mantuvieran la iniciativa. Los puntos que el Japón ha ocupado ya en el Extremo Oriente inutilizan de antemano toda estrategia que pretendan desarrollar las democracias. Hoy por hoy, su guerra comercial y sus ofensivas de despecho no son suficientes para detener al nipón para que conjuntamente coopere en la derrota de las democracias capitalistas. El Japón ha sido víctima de igominias las más vergonzosas por parte de los Estados Unidos desde principios de este siglo, y el Japón no puede mostrar ninguna buena disposición para atender a las voces de sirena que

a última hora le envían las naciones judío-masónicas. Gracias al Japón, todo intento de ayuda a Rusia por el Oriente se hace sencillamente imposible.

Churchill y Roosevelt

Al fin resultó cierta la entrevista entre los dos prohombres de la democracia. El hecho de la necesidad de que ambos se vieran y conversaran, nos revela que la situación es eminentemente grave. Ya no sirven los legados especiales, los embajadores, los emisarios personales. Han debido entrevistarse los jefes, los responsables de las dos grandes naciones. La situación para ellos es gravísima. Aparte esto, es necesario anotar la fatulencia de lo que se nos ha dicho concertaron. Eso lo sabía el mundo hace un mes porque el Sr. Eden nos lo gritó desde la Cámara de los Comunes en un temeroso discurso. Y el mundo lo había experimentado hace unos veinte años. Porque allí no existe otro fondo que el de Versalles. Pero la cuestión es muy ingenua: Nos hablan de la paz, nos prometen un mundo paradisiaco. Hablan como hablaron el 18. Pero es posible que nos crean tan idiotas al resto de los hombres como para que no sospechemos siquiera que nosotros vemos alguna diferencia entre aquella y ésta situación? Entonces eran ellos los vencedores; hoy ellos son los vencidos. Entonces eran los amos de Europa, hoy Europa está contra ellos. Y, sobre todo, es necesario que consideren que antes de concertar la paz se necesita ganar la guerra. Y la guerra no la están ganando, sino que la están perdiendo hora tras hora. Por Dios, que no somos tan tontos!

Lo del Día

Justicia y caridad sociales

El capital como factor humano que es, debe pensar humanamente. Debe abandonar su tradición de frío cálculo que heredó del liberalismo económico que sólo se ocupaba de dar recetas para enriquecerse prescindiendo de todas las demás consideraciones de justicia y de caridad. En otras palabras, preciso es que el amo vea además de dos brazos que llegan a su finca por la mañana y se van por la noche rendidos por la fatiga, es necesario que vea además de eso a un hombre, un hombre como el pero que la vida no le ha otorgado fortuna. Pero es un hombre que tiene derecho a vivir y a desenvolverse a través del matrimonio y de la familia.

Las anteriores consideraciones son otros tantos principios sobre los que se fundamenta la justicia del salario familiar. Pero es claro, que pueden sobrevenir algunos casos en los cuales la obligación de justicia no sea tan clara, pero que la conducta debe regularse por otro capítulo igualmente obligatorio y moral: El de la caridad. Por ejemplo, se están dando ciertos casos en nuestro agro en que por las lluvias los recogedores de café no pueden trabajar a causa de las lluvias. Quizá semanas enteras las pasan sin emplearse. Y no deberán recibir salarios o algún suplemento del mismo esas pobres gente?

Ellas no trabajan, pero es contra su voluntad. Ellas están pendientes de un contrato o por lo menos están en

disposición permanente de prestar su trabajo al amo, al cafetalero. Esa disposición, no debe merecer alguna consideración? Qué haría el capitalista si los obreros que virtualmente están a la espera de circunstancias propicias para prestarle el trabajo de sus brazos se desentendieran de ese cuidado y se dedicaran a otra cosa? No vendría a empeorar su situación, la del capital? No es poca ventaja tener a la orden los obreros que le salvan su cosecha?

Ahora bien, será mucho pedir que el capitalista, merced a todas las anteriores consideraciones, se crea vinculado sino por justicia sí por caridad a esos trabajadores y les pague el salario correspondiente a los días en que involuntariamente no puedan trabajar? Ante la miseria de un hogar a donde no llega el salario semanal, qué significa para el capitalista un dispendio de unos cuantos colones? La cuestión hay que contemplarla con ojos de humanidad no con los de negocio exclusivamente....

Además eso sería contribuir al orden y a la paz sociales. Un pueblo contento, vive en paz. Y los cafetaleros que tan bien ven retribuida su mercancía, no podrían realizar ese beneficio entre nuestros pobres trabajadores del campo?

EL EXODO DE LA MASONERIA

El fenómeno se da con una regularidad sorprendente: Allí donde unos cuantos hombres encabezando una revolución de tipo nacionalista, empiezan a reconstruir una nación, disuelven la masonería. Europa es claro ejemplo de ello. Es como si todos ellos hubieran comprendido que la masonería y una regeneración nacional fuesen incompatibles. Desde Mussolini hasta Petain, todos los hombres de estado europeos, cuya imagen se ha desfigurado calumniosamente en el mundo americano, han prohibido la masonería.

Y con razón. Si estudiamos el origen de las penúltimas y de las últimas convulsiones internas que cada nación del viejo continente ha padecido nos encontraremos con la huella misteriosa de la masonería. No creemos en todo los detalles que contra la masonería se citan; tampoco creemos en todas las defensas que de sí mismo han hecho los masones. La masonería es responsable de muchos y grandes desastres que hundieron a poderosas naciones. Este hecho es evidente y, como tal, incontrovertible: En Europa la masonería actuaba con un carácter belicoso y terrorista, y era un Estado que controlaba el Estado nacional. La masonería controlaba todos los resortes del poder del oro. Y era ciego instrumento del judaísmo internacional. Como lo es en la actualidad en los Estados Unidos y en Inglaterra.

En una conversación privada, un joven oficial del ejército francés, ya retirado, manifestaba hacia el año 1937: "Yo que soy católico y por consiguiente antimason, he tenido que renunciar a mi carrera militar porque todo se me hacía imposible a causa de mis convicciones antimasonicas. La masonería controla absolutamente el ejército". Sin faltar a la verdad puede afirmarse que la masonería ha contribuido a que el suelo europeo sea el escenario de las tragedias que todos lamentamos. Los Sumos Pontífices lo anunciaron con palabra autorizada desde hace tiempo, pero las gentes no masónicas más responsables no les creyeron. Se decían lo que tantos dicen aun por aquí: La masonería no es tan negra como la pintan.

Pues bien; la masonería emigra de Europa. Los pueblos europeos han reconocido sus sucias artes y su negra entraña y la han desterrado. Y, a dónde se dirige? El Vaticano lo ha advertido ya y de esa advertencia se han hecho eco varios prelados en su celo pastoral: la masonería se encamina con todas sus fuerzas y con todo su furor a la América, singularmente a la América Latina.

En efecto, el que tiene ojos para ver, puede ver ya las sutiles infiltraciones que ella ha conseguido a través de los más diversos organismos y de las más variadas actividades. Sobre todo se está apoderando de la juventud que estudia y que mañana será el nervio de la cultura nacional y de la juventud que está destinada a formar parte de la burocracia de las naciones. Son los campos preferidos por la actuación masónica. Y ese trabajo de zapa se está llevando ora disimuladamente, ora a través de pretextos honrados contra los cuales no pueden levantarse objeciones de evidencia popular que le reste prosélitos. No negamos que la masonería es un excelente procedimiento para ocupar puestos influyentes y para ganar buenos sueldos. Dicho sea para vergüenza de los católicos y de otras fuerzas que consideran acertadamente a la masonería como una amenaza.

Nosotros comprendemos hasta cierto punto esa apatía americana ante el peligro masónico. La masonería en América, fuera de algunos casos excepcionales, se ha mantenido dentro de una moderación tolerable. Su vida ha sido fácil debido sin duda a que la lucha ideológica en nuestro mundo es nula y no ha hallado en su camino obstáculos tan fuertes como en Europa. Pero, con los nuevos ingredientes que la masonería se está saturando gracias al arribo de masones europeos, mantendrá por mucho tiempo ese carácter inocuo o blanco? Nosotros creemos que no. La masonería se dispone a convertir el solar americano en campo de agramante y no reparará en medios. Y, si no, al tiempo, que es el mejor testigo. La lucha se avecina y los campos se van a deslindar rápidamente. Será con ventaja para nuestras instituciones tradicionales? Nos encontrará suficientemente preparados para afrontar la perversidad? Moralmente, espiritualmente, encontrará en nuestras organizaciones la resalsa necesaria para contener a enemigo tan temible? ...

SERTORIO

En su urna de cristal el camarada Lenin será el fantasma de una aciaga época para el mundo

El Universo tendrá que retornar al dominio de la fe católica integral

Alemania ha lanzado sus trucción contra la Unión Soviética cuartel de los crímenes monstruosos que avergüenzan al mundo, patria de la chusma y centro tenebroso de conspiraciones contra la civilización. Nosotros—irreductibles anti-nazis,—en esta acción de los hombres de Hitler, encontramos un valeroso gesto, una comprensión admirable de la hora, y vemos igualmente q' a quienes quieren aniquilar el mundo, se les aniquila, aunque

Barba celebró con gran entusiasmo el Jubileo de Oro de la Consagración de su Iglesia Parroquial

Después de la solemnisima misa con asistencia del Sr. Arzobispo y del Sr. Vicario General, y numeroso Clero, se descubrió una lápida de mármol, a la memoria del PADRE ALVARADO

El lunes último tuvimos el gusto de asistir, por invitación previa que se nos hiciera, a los solemnisimos actos con que Barba celebró el jubileo de oro de la consagración de su hermosa Iglesia parroquial.

Adelantamos ahora la noticia de que, después de la Solemnísima Misa, a la que asistió el Excmo. Mons. Sanabria, acompañado de su Vicario General Mons. Hidalgo y del M.I. Sr. Canónigo Teologal, R.P. Chaverri, se descubrió una preciosa lápida de mármol, incrustada en una de las paredes frontales, al lado de la gran puerta central a la memoria del recordado Presb° don Miguel Alvarado Umaña "Bienhechor de Barba" (1835-1899)

En este hermoso acto, llevó la palabra en nombre de la Escuela "Pedro Murillo" y de la Municipalidad, el Sr. Director de aquella, don Miguel Angel Solera. Su discurso fue muy elogiado por los datos que a-

portaba en relación con la obra admirable del Padre Alvarado y por su comprensión de lo que hace el espíritu religioso en el avance progresivo de los pueblos.

Dado el exceso de trabajo, que nos ha demandado hacer el periódico en sólo 2 días, pues no trabajamos el viernes, dejamos para el número próximo la crónica detallada de las grandes fiestas religiosas y cívicas con que Barba, estando a la cabeza su infatigable Sr. Cura el Padre don Horacio Morales, y todas las corporaciones vivas de la localidad, recordó el agosto acontecimiento a que someramente ahora nos hemos referido.

Acción de Gracias

Carmelina de Herrera da gracias a Dios, por haber alcanzado un gran favor, por la intercesión del alma gloriosa de Sor María del Rosario.

GUADALUPE

Fania de Chinchilla da

Augusto Pinagel y Rosa T. de Pinagel.—Enrique, Práxedes, Celia y Lilia Tristán Soubrie.—Joaquín Gil y familia.—Ester C. de Tristán e hijos.—Alberto Zúñiga Z., Señora e hijos.—Rafael M. Tristán, Señora y familia.—Nicolasa T. de Güell e hijos (New Orleans)—Jorge Tristán y Señora.—José María Tristán, Señora y familia, (Rochester, N. Y.)—Guillermo y Anita Tristán F.—Teodorita Pacheco Tristán.

envían por este medio sus sinceros agradecimientos a las amistades que enviaron coronas, asistieron al entierro y les han manifestado su condolencia, por medio de visitas, cartas, telegramas y cartulinas en el duelo que les aflige por el sentido fallecimiento de su padre y hermano

FRANCISCO TRISTÁN FERNÁNDEZ.

San José, C. R. Agosto 17 de 1941.

Ideas perversas comunistas sobre la familia

II

La materia, deque nos venimos ocupando en la católica y valiente "La Epoca" y que encabeza este artículo, vean los lectores, que es sumamente amplia y algo apuntábamos en un artículo anterior con respecto a la familia, esto es, el concepto funesto que le merece al co-

munismo. Continuando ahora con esta misma materia de la familia voy a presentar determinadas ideas cristianas primero para que admiradas éstas, vean lo que opinan los santos y racionales discípulos de Jesús, y lo que perversamente defienden los desventurados discípulos del canallado Lenin.

La familia, afirmamos rotundamente los católicos, tiene su origen divino; Dios mismo formó la primera sociedad conyugal; le dictó sus Pasa a la Página CUATRO

GUADALUPE

San José

F. Reimers & Co.

Costa Rica

Fertilizantes

de uno solo y dos elementos distintos.

Abonos completos

orgánicos y minerales, para todo cultivo.

Peskofos,

el mejor abono de pescado

Bombas de atomizar y pulverizar

para la desinfección de plantas y para bañar ganado

Insecticidas--Fungicidas

surtido completo.

Maquinaria agrícola

de toda clase.

Exámenes de tierra y consultas,

GRATIS.

Fosfato de Calcio

para el ganado.

debemos esperar con seguridad absoluta que Rusia en esta vez va a quedar purificada, limpia del bolcheviquismo, cauterizado el cáncer que agobia a esa nación desde hace mucho tiempo. Petrificado en su urna de cristal, en la plaza roja de Moscú, el camarada Lenin será el fantasma de una época aciaga para la historia del mundo, y sobre esa tie-

rra surgirán trepidantes las alas alemanas, para convertirse en azote de los desalmados que desde el Kremlin corrompieron a los rusos. Veinte años gastaron Stalin y sus secuaces pervertiendo el concepto de patria, y ahora, lo primero que balbucea es «Patria!», para pedir un frente unido. Esta guerra, indudablemente, nos está ofreciendo cada día e-

normes enseñanzas. El mundo está asistiendo hoy a la liquidación del bolcheviquismo en manos de su antiguo enemigo el nazismo, como mañana tendrá que confortarse con el vencimiento de todas las fuerzas materialistas, ya que el Universo tendrá que retornar el dominio de la fe católica iniegral.

(Tomado de La Voz Católica)

La momentánea asociación de capitalismo y bolchevismo es contrario a las leyes naturales, tendrá un desenlace fatal

LA GUERRA CIVIL ESPAÑOLA

Después de una breve pausa, nuestro ilustre interlocutor sigue discutiendo así:

—Durante la guerra civil española, el Presidente Azaña invitaba a todas las democracias a ponerse al lado de los rojos españoles.

“Nuestra guerra es el comienzo de la guerra europea”, —decía el presidente de la República española. El señor Azaña no se equivocaba. Pero tampoco se equivocaban quienes creían que el interés de la civilización, el poderío moral y el material, y el industrial del futuro estaban del lado del General Franco. . . . Para la defensa de los privilegios anglo-sajones se plantea idéntico conflicto. Tendrá un desenlace parecido, pues la momentánea asociación del capitalismo y del bolchevismo es contrario a las leyes de la naturaleza, — romper con el Gobierno de los Soviets, al dejar a todo francés de las dos zonas en libertad de alistarse en las legiones anti-bolcheviques, el Mariscal Petain proclama de nuevo la elección de Francia. Desde hoy mismo un centro de enrolamiento de voluntarios franceses ha sido abierto en

Ninguna deformación de los hechos impedirá a América Latina expresar su simpatía por la cruzada de Europa contra el Komintern

Conclusión de la notable entrevista del Embajador de Brinón

París. Funcionará en los antiguos locales ocupados por la Agencia de Propaganda Soviética «Inturist» . . .

—Todo esto hacía falta, señor Embajador, decirlo directamente a Iberoamérica . . .

—Estoy seguro de que no existe un sólo país del Continente americano que comprenda mejor que la América Latina el sentido de los acontecimientos de Europa. Y así como la propaganda judeo-marxista no pudo evitar que mostrara su simpatía hacia la España franquista en su lucha contra el bolchevismo, así, ningu-

na deformación de los hechos impedirá a América Latina a expresar su simpatía por la cruzada de Europa contra la tentativa internacional de destrucción que es el Komintern. Y puesto que usted como hispanoamericano ha deseado conocer mi opinión, me permitiré terminar con un anhelo dirigido a mis amigos, iba a decir a mis hermanos de la América Latina. ¿Por qué no demostrarán su comprensión y su simpatía solicitando de sus respectivos gobiernos el desarrollo de los intercambios y el envío de víveres, de subsistencias, a todos los pueblos de Europa que se encuentran en la vanguardia de la guerra contra el bolchevismo? . . .

La entrevista había terminado.

Terminaba con esta alusión a las restricciones alimenticias. A través de los grandes ventanales del suntuoso Hotel Natihnon divisábamos el magnífico parque estallando en verdes estivales y, — signo de los tiempos, — el lindo jardín versallesco de antaño convertido en huerto apetitoso, tierra de promisión de judías verdes, *petit pois*, tomates y ensaladas

París, julio 1941.

Treinta Obispos americanos han aceptado ya la invitación para asistir al Congreso Eucarístico Nacional de Chile

El Presidente Aguirre Cerda, en significativa respuesta, ofrece todo su concurso que esté a su mano prestar

Este magno acontecimiento es para celebrar el VI° Centenario de la fundación de Santiago

Santiago de Chile, 1 (NC).—Como parte de las festividades conmemorativas del VI° Centenario de la fundación de Santiago de Chile se celebrará, en esta capital, el VI° Congreso Eucarístico Nacional del 6 al 9 de Noviembre de este año.

La Comisión Organizadora está trabajando desde hace ya varios meses en la preparación de este magno acontecimiento, que promete superar los Congresos Eucarísticos anteriores. Una nota particular de la fiesta que se prepara la constituirá, sin duda, la asistencia de gran número de Obispos de las demás naciones Iberoamericanas, 30 de los cuales ya han aceptado la invitación. También han sido convidados los Presidentes de la Acción Católica de todas las Repúblicas Iberoamericanas.

Es especialmente digna de mención la respuesta que el Presidente de la República, don Pedro Aguirre Cerda, ha enviado a S. E. el Arzobispo de Santiago, en respuesta a la nota en que le daba cuenta de la celebración del Congreso; dice así:

“Rvdo. Señor Arzobispo de Santiago, Monseñor José María Caro:

“Como todas las nobles manifestaciones del espíritu, la religión merece no sólo mi respeto sino también todo el concurso que esté en mi mano prestarle.

“De, ahí, pues, que me complazca impnerme de la realización de un Congreso Eucarístico Nacional los

días 7, 8 y 9 de Noviembre próximo, como uno de los números de la celebración del VI° Centenario de Santiago, y que sea para mí muy grato ofrecer a V. E. toda mi cooperación.

“Los sentimientos que le expreso son también los del Gobierno y desde luego adelanto mis mejores votos por el éxito de esta asamblea espiritual. . . .”

La comunicación del Presidente de la República ha sido recibida con verdadero júbilo por todos los católicos de Chile.

El Ministro del Interior ha contestado en términos parecidos a la nota que le dirigiera, también el Arzobispo de Santiago

Lo que dice la prensa de ESTADOS UNIDOS

El pueblo no quiere la guerra

A despecho de los grupos que propugnan por la guerra en Washington y en otras partes, y de los impulsos bélicos de nuestro gobierno, el público no ha tragado el anzuelo de la propaganda. Las votaciones Gallup y otras pulsaciones de la opinión pública, llevadas a cabo bajo formas enteramente científicas, por colegios y otras organizaciones, indican todavía que la vasta mayoría de los americanos se oponen a la entrada de este país a la guerra europea.

El resultado de una reciente consulta de Gallup revela que únicamente el 17 por ciento desea lanzar a

nuestros soldados al conflicto. Otras consultas de carácter nacional han demostrado que más del ochenta por ciento de los hombres y más del noventa por ciento de las mujeres, se oponen a ofrendarse ellos mismos o a sus hijos, en aras de intereses y causas extranjeros.

No es que halla disminuido el valor o el patriotismo, sino que el público americano se ha curado bastante de su fácil credulidad. El pueblo americano está enteramente dispuesto a sacrificarse por el bienestar de su patria. Pero en el transcurso de los años, ya ha aprendido a conocer los trucos del mercantilismo. Los americanos son todavía sensibles a las necesidades de la adversidad. Pero son menos sensibles a la propaganda, y rehusan aprenderse la lección sexta, capítulo séptimo, del manual de los propagandistas extranjeros. Su generosidad hacia la Gran Bretaña y otros países en desgracia, no está impulsada por la idea de que esas naciones estén luchando nuestros combates, ni por los temo-

res ficticios que se ha pretendido infundirles en voz baja o a gritos; sino por la bondad de su corazón.

El pueblo americano, en proporción del 80 al 90 por ciento, no desea que su ayuda a las naciones amigas necesitadas se tome como una ingerencia en el conflicto. Para que se respete esta voluntad del pueblo, urge insistir vigorosa y continuamente ante nuestros representantes en Washington.—THE EVANGELIST, Albany, N. Y.

Huéspedes indeseables
LOS DICTADORES no están enamorados de la Masonería. De todos los países de Europa han sido arrojados los jefes masónicos. Es desagradable darse una cuenta de que el único suelo donde son bien recibidos, es América. Inglaterra, por supuesto, también los recibiría con mil amores, si las condiciones lo permitieran.

El resultado es que las logias hispano-americanas han dado la bienvenida a muchos de sus hermanos
Pasa a la Página Cuatro

Benito Marín Quirós

30 años de Prácticas Dentales y con cientos de atestados que le acreditan su eficiencia

Aclaración obligada

A la Facultad de Cirugía Dental:

En 1924, rendí mis primeros Exámenes
En 1933, rendí mis segundos Exámenes
En 1937, rendí mis terceros Exámenes

Dentro de los cuales, miembros del Tribunal Examinador y particulares me felicitaron

No estoy haciendo alusión alguna de que fuera o no aprobado, cuyas causas conozco y que argumentaré a su debido tiempo

CIUDAD del VATICANO

Plegaria por la paz del mundo escrita por Su Santidad Pio XII el día de San Eugenio y enriquecida con muchas indulgencias:

Oh Jesús, Supremo Pontífice del Nuevo y Eterno

Testamento, que estáis sentado a la diestra de Dios como perpetuo abogado nuestro, y que Os complacéis en vivir unido, por todos los siglos de los siglos, con la Iglesia Vuestra Esposa, y con Vuestro Vicario que la gobierna; Vos—Divino Príncipe de los pastores de Vuestro rebaño—q' Os habéis dignado glorificar en el trono de Pedro a Vuestro siervo y Pontífice Eugenio, a quien, en medio de la iniquidad de los tiempos, habéis hecho suave ante los ataques hostiles, fuerte en la defensa de la fe, en el ministerio Pastoral padre amable y celoso, maestro digno por sus méritos, que lo son por gracia y para gloria Vuestra, conceder benigna atención a las plegarias que

El Os dirige y atender a las nuestras.

Venga a nos Tu reino, oh Rey inmortal de las edades; hágase que la Verdad, traída por Vos del cielo, llegue hasta los últimos confines de la tierra; y que, el fuego que por Vuestra Voluntad descendió a este mundo, inflame todos nuestros pechos.

Este es el deseo que aliena el corazón de Vuestro Vicario; un deseo de reconciliar con Vos a los hombres; un deseo de confortar la angustia de tantas madres y de tantos hijos; un deseo de concordia y de perdón entre las naciones; un deseo de Justicia y Paz.

¡Iluminad a Vuestro Vicario oh Jesús! Fortalecedlo en sus preocupaciones univer-

sales; renovadlo con el espíritu del Santo Pontífice que por El intercede ante Vuestra presencia; pronunciad, oh Señor, la poderosa palabra que hace cambiar los entendimientos, que convierte en amor el odio, que frena las pasiones humanas, que alivia los dolores y enjuga las lágrimas de los que sufren. Aumentad la virtud y la resignación en las familias, pacificad a las naciones y a los pueblos, de modo tal que la Iglesia, por Vos edificada en Pedro, logre reunirlos a todos alrededor de Vuestro Altar de vida y salvación, para invocarlos, para adorarlos y exaltarlos en paz, por todos los siglos de los siglos. AMEN



Expresión máxima de mecánica perfecta
Elegancia exquisita que hace del **LONGINES** una joya de categoría excepcional.

Pablo Walter
Joyería

Suscríbese a La Epoca

Stalin habrá de ceder

El bolchevismo, en su principio, y si bien bajo un aspecto negativo, pareció representar una mística. Era una protesta contra el capitalismo egoísta y las imposturas de las seudo-democracias pluriocráticas. Se creía que traía una esperanza al mundo. Pero esta ilusión no se hizo una realidad, sino al contrario... El comunismo murió en manos de Lenin y Stalin, así que hacían suyas las tradiciones imperialistas de los zares.

La quiebra del comunismo como mística, se produjo porque sus creyentes perdieron la fe; nadie creía en sí mismo, ni en los demás. La revolución rusa ya es una citá ver...

En 1939 mantuve yo una conversación con un oficial instructor ruso cerca de los Ejércitos chinos de Chang Kai Chek. El diálogo tuvo por marco un bar de una concesión extranjera del frente del Yang Tse, caída más tarde en manos de las fuerzas japonesas.

El pueblo moscovita, que no hay que confundirlo con la oligarquía judaica que se apoderó del imperio de los zares, en 1917, contando con apoyo de los financieros de la City de Londres, fué dándose cuenta poco a poco de la nueva situación creada. Pero demasiado débil para reaccionar, y por demás fatalista, ignorante de cuanto ocurría en el exterior, seguía rogando ante sus iconos para que un milagro le trajera la liberación.

El ejército, por su parte, había tomado su partido. Había sido depurado, transformado. Había aumentado en el anhelo de libertar al país. Pero no poseía «sus» armas. Estas seguían en manos del partido comunista, el que no quería soltarlas en provecho de los cuadros militares en los que no tenía confianza.

Cuando el oficial ruso me relató el estado de espíritu de la gran mayoría del ejército rojo, objeté yo:

—Pero si Stalin no es el hombre a quien el pueblo sigue, ¿qué esperan ustedes para prescindir de él?

—Esperamos dos cosas: O bien, un golpe de estado militar, que no podemos llevarlo a efecto, porque estamos sin armas y sin municiones; o bien, —y esto es más sencillo—: suprimir a quien odiamos...

—Evidentemente, se trata de una solución radical.

—Imposible, sin embargo, de llevarla a la práctica, pues es preciso saber dónde se encuentra el tirano. Nadie puede acercársele, ni siquiera conocer el lugar exacto donde reside. Se esconde, porque tiene miedo. Contamos con miles de camaradas que ofrecen su vida para suprimir la existencia de Stalin. Pero ninguno tiene la probabilidad de lograrlo.

—¿Cómo podrían, pues, librarse ustedes del comunismo que él defiende? Acaso gracias a una ocasión...

—Sí. Un día el viejo tendrá que ceder o será muerto...

—Estas palabras cargadas de rencor resuenan siempre en mis oídos...

A mi vez exponía al comandante ruso algunas revelaciones que yo supe durante un viaje que realicé a Norteamérica, en setiembre de 1933, algunas semanas antes del reconocimiento de los Soviets por parte de Mr. Roosevelt, el entonces nuevo y flamante Presidente de los Estados Unidos. Esto ocurría a bordo de un paquebot de la Canadian Pacific, que hacía la travesía de Montreal a Liverpool, a cuyo bordo me encontraba camino de Quebec.

Ocupaba yo la cabina o camarote N° 7, y el barco se llamaba "Duquesa de York"; era el viernes 22 de setiembre de 1933. A bordo se encontraban tres representantes israelitas financieros, delegados por el Soviet de Moscú para negociar con Washington las cuestiones económicas antes del reconocimiento de los Soviets "de jure".

Mezclado a su conversación, por uno de esos azares de a bordo, les oí estas profecías trágicas que antes de ahora, y en parte, las tengo publicadas:

—Antes de cuatro años habrá otra gran guerra, pues Hitler refuerza a Mussolini. Las doctrinas fascistas y comunistas no pueden co-existir. Una de las dos debe desaparecer. El comunismo vencerá, pues está con él todo el oro internacional judío. Por de pronto, haremos que caigan las grandes monedas; después, desencadenaremos la guerra, Francia-Alemania; China Japón; sin hablar de las posibilidades de una guerra civil en España...

Las grandes monedas, entre las cuales se contaba el franco, la libra y el dólar, descendieron—en efecto, España, en 1936, tuvo su guerra fratricida, desencadenada por los rusos. En 1937, entraban en lucha China y Japón. En fin, llegó el turno a Francia y a Alemania. Todo lo demás es sabido... Pero el resultado final será, felizmente, contrario al descontado por la fianza judía.

Mi comandante se interesó vivamente, sobremedura... veía en ello la salvación...

—Será Alemania —me dijo—, la que libertará a Rusia...

Paula Herford.

(De París por avión) Agosto 1941.

Suscríbase a La Epoca

Cultos en la Parroquia de la Merced

DEL DOMINGO 17 DE AGOSTO AL SABADO 23 DE AGOSTO DE 1941

Domingo 17.—(tercer domingo). Reuniones: 2-3 Acción Católica de señoras y señoritas.

6¼-6¾ Conferencia de San Vicente de Paúl.

7 p.m.—Rosario y Bendición con el Santísimo.

Las Santas Misas serán a las:

Lo que dice la Prensa...

Viene de la Página Tres masones. La Radio Vaticano hace este comentario: "Parece que la Masonería se está atrincherando a toda prisa en América, después de las recientes derrotas que ha sufrido en Europa".

Y el Obispo de San Salvador ha creído necesario expedir una Carta Pastoral sobre esta cuestión. El Ordinarie recuerda a su pueblo que los católicos no pueden pertenecer a esta secta o religión naturalista, haciendoi hncapié en las severas penas espirituales impuestas a los que tal hagan.

Esta orden secreta se había hecho muy poderosa en el Continente. Era algo más que un Estado dentro del Estado: era el Estado mismo. Por mucho tiempo, en casi todos los países latinos, uno tenía que ser masón para poder triunfar en los negocios o en la política.

Haciendo uso de frases que conmueva a las turbas, de las cuales ellos mismos se mofaban, estas falsos "liberales" abrieron el camino a los totalitarios; y apareciendo como amigos de la democracia, lograron desilusionar y disgustar al pueblo. Para los dictadores fué muy fácil convencer a los desengañados electores de que la democracia era sinónimo de la corrupción.

Y ahora llegan aquí en gran número estos indivi-

5, 6, 7½ y 10 horas. Lunes 18,—5½ hs. Misa fúnebre por la finada Jesús Santamaría de Flores.

7 hs.—Misa de la Novena del Purísimo Corazón de María.

8 hs.—Misa fúnebre con Revestidos, voces y orquesta por la finada Lidia Barquero de Hernández.

Martes 19—5½ hs. Misa al Santo Patriarca San José, por el bienestar de Costa Rica y la Paz del Mundo.

7 hs.—Misa al Purísimo Corazón de María.

Miércoles 20.—7 hs. Misa de Novena al Purísimo Corazón de María.

Jueves 21.—5½ hs. Misa cantada al Santísimo, que se aplica por el finado don José Victory.

7 hs.—Misa cantada al Purísimo Corazón de María (novena).

Viernes 22.—7 hs. Misa al Corazón de María.

Sábado 23.—5½ hs. Misa a Ntra. Señora de Mercedes, por la Paz del Mundo.

7 hs.—Misa al Purísimo Corazón de María. (novena).

Nota:—Todo los días habra Rosario Cantado y Predicación a las 7 p.m.

duos, muy vocingleros en sus requisitorias contra sus perseguidores, la lengua muy ágil para expresar los sentimientos que antes vertían en la Cámara de Diputados, en París, y el corazón lleno de amargura por su "inocencia" herida.

Ninguna lección les aprovecha. Nuestros esfuerzos por mejorar las relaciones entre los países del Hemisferio Occidental viene a complicarse con este nuevo factor: la presencia de Sud América de estos inquietos conspiradores que tan bien prepararon la ruina de Europa—THE PILOT, Boston, Mass.



Un despertar alegre

es la dicha por la mañana. El desvelado lo anhela en vano: para él, la noche es un tormento y la mañana el principio de un día de disgusto y de nerviosidad. Esto se evita con la ADALINA.

Las tabletas de ADALINA proporcionan un sueño sano, tranquilo y reparador, del que se despierta en perfecta disposición de ánimo.



La ADALINA calma también los nervios.

Ideas perversas com...

Viene de la Página DOS

leyes amorosas y la fecundó con su bendición celestial. Por eso, entre la religión y el hogar han existido y deben existir íntimas relaciones; el hogar fué y debe ser juntamente la mansión del hombre y el santuario, donde el padre de familia ofrece al Señor el sacrificio de alabanza y de agradecimiento.

Ya se sabe que el edificio no puede subsistir sin cimiento, ni el hogar sin religión; de ahí que, cuando desaparece la religión, se derrumba el hogar, y destrozán lose los lazos morales que los unen, el padre se convierte en tirano, la mujer en esclava y los hijos en víctimas. No es esa la historia funesta del perverso comunismo desde su aparición?

Procuramos siempre que es posible, probar las afirmaciones con la repugnante autoridad y leyes del comunismo. Así en el Congreso de la Confederación Comunista del año 1924, la tristemente célebre Madame Kolontay, embajadora en Suecia, decía rabiosa y despechada: "La familia no es más que la unión del marido y de la mujer, en separación de la colectividad. Sirve eso para algo? Evidentemente, no".

El comunismo, cizaña detestable y perversa, en la lucha entablada contra Dios y contra la fe, tropieza siempre, por grado o por fuerza, con la familia y con el matrimonio elevado a Sacramento: ambos son sublimes y magníficos, y es natural que la secta comunista sienta vivo odio contra ellos. Para corroborar esto, voy a citar, lo q' se lee en el libro de M. Chaplet: "La Familia en la Rusia comunista".

Dice así: "El empeño comunista es devorar las instituciones inspiradas en un principio religioso. La primera de esas instituciones, las más antigua y la más peligrosa para ellos, es la familia... Los comunistas consideran la familia como un peligro, porque tiene una aureola incompatible, con lo que desean para el ideal revolucionario. El espíritu familiar, obra del cristianismo, es esencialmente contrario, por su origen y por su naturaleza a las enseñanzas de Lenin... Se trata en el comunismo de minar y destruir el prestigio paternal, para que pueda infiltrarse en las almas un rabioso espíritu revolucionario..."

En suma, el autor antes citado resume brevemente las doctrinas comunistas en las siguientes palabras: "La familia es el obstáculo, que hay que barrer más urgentemente".

Es el comunismo, expresión sintética de todo malsano individualismo y pretendiendo pulverizar la familia, proclama a todos los vientos: «El padre, si quiere, puede engendrar hijos, que no serán suyos; la madre es una hembra a la que hay quitar los hijos, así que los hayan amamantado; los hijos son del Estado, al que se incorporarán, no con nombres o apellidos familiares, sino con número correlativos de su nacimiento.»

Adviertan por ésto los lectores las perversas intenciones que abrigan los comunistas y vista tanta cizaña, me parece advertir que respecto a los autores y defensores del comunismo, puede dudarse y ponerse en tela de juicio su buena fe y sus buenos deseos e intenciones.

CANTACLARO

Para Su Niño: "EL CAZADOR" Vendo rifle inofensivo a presión de aire, muy bueno y barato. Marca ALEMANA. Ap. 1031



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS

Clase A, 1a. Sección

Bebé de la suerte, el Cachito de cielo Cán lida Caravana de audaces Carceles sin rejas

Hombrecitos Pieles rojas de salón Rey de reyes Travesuras colegiales Valiente sospechoso, un

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO

Clase A, 2a. Sección

Alegre y confiado Al son de la marimba Bandido romántico, el Cada loc con su tema Camino de Zinzibar Canción del recuerdo, la Capitán Cautela, el Circo, el Cita en la frontera Cinvoy Cuando canta la ley Dulce entrometida, la Esposa modelo Expreso del Oeste, el

Fugitivos de la Justicia Hijo de Monte Cristo, el Jaque al amor Más fuerte que el orgullo Meisi fue u la dama Melodías de antaño Miente y serás feliz Montaña florida, la Noche encantadora, una Pasión siniestra Secreto del hospital Televisión al rescate Virginia romántica Yo soy su marido

ESCABROSAS

Clase B.

Cuatro corazones. Eso que llaman amor

Espejismo de amor Ha entrado un ladrón

CONDENADAS

Clase C.

Ahí está el detalle Noche de los Mayas, la

Tarzan y su compañera

Piensen los padres en su grave responsabilidad respecto de la clase de espectáculos que permiten ver a sus hijos. De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al Teléfono 2353 por la película que desea y se le atenderá gustosamente.